

und Gideon. Frontinus erzehlet auch noch  
andere zwey Schreck-Exempel an Tiberio  
Gracho und Aulo Torquato, unter welchen  
Tiberius, als die Lusitani vorgeben / und ge-  
rühmet / wie sie sich mit Proviant auff zes-  
hen Jahr versehen / und deswegen sich für  
keiner Belagerung fürchten / ihnen zur Ant-  
wort geben / so wolte er doch im eilfften Jahr  
darauff ihrer mächtig werden: Mit welchen  
Worten er sie dann also erschrecket / daß ob sie  
gleich mit aller Nothdurfft wol versehen /  
sich dennoch an ihn ergeben. Torquatus,  
als er in Griechenland eine gewisse Stadt  
geängstiget / und ihm von etlichen gesaget  
und zu verstehen gegeben worden / wie er  
schwerlich / und nicht ohne besondere Mühe  
die Stadt / worinnen die junge Mannschafft  
mit Schiessen und Werffen sehr wol exerci-  
ret und angeführet / sich bemächtigen würde /  
hat er darauff geantwortet: Daß solches für  
ihm sehr gut seyn würde / sintemal er deswe-  
gen die Gefangene ihrer Kunst und Übung  
halber nur desto eher / füglicher und  
theurer zu verkauffen /  
hoffete.

CAPUT